



RÉSEAU DES MÉDECINS-RELAIS DES SPSTI

Retour sur la Journée d'information du 26 juin 2024 et supports disponibles



Actualisation Réseau Médecins-Relais

Les SPSTI sont invités, cet été, à (r)envoyer à s.dupery@presanse.fr le nom du médecin-relais de la structure, pour la bonne tenue des bases de données et circulation des informations vers le réseau.

Le 26 juin 2024, Présanse a organisé une Journée d'information par visioconférence pour le réseau des Médecins-Relais des SPSTI, réunissant près de 70 médecins du travail. Cet événement a permis de partager des informations essentielles et de favoriser les échanges d'expériences.

La matinée a été animée par les équipes de Présanse. Martial BRUN a ouvert la session en présentant la structuration du réseau Présanse et son programme d'orientation et d'actions. Le Dr Corinne LETHEUX a ensuite détaillé les projets et réalisations des groupes de travail, comme le guide de métrologie et biométrologie, les fiches médico-professionnelles, les fiches pratiques infirmiers, le kit de prévention des conduites addictives, avec accès à près de 220 ressources produites par les SPSTI. Martial BRUN a également abordé les enjeux de la certification des SPSTI, mettant en avant les indicateurs clés pour un tableau de bord partagé couvrant la prévention des risques professionnels, le suivi individuel, la prévention de la désinsertion professionnelle, l'organisation du service et l'accès au service via le numérique. L'intervention du Dr LETHEUX sur les systèmes d'information a conclu la matinée avec des points sur l'interopérabilité, la mise en œuvre d'un indice de risque de désinsertion professionnelle (IRDPP) automatisé, l'utilisation des messageries

sécurisées, ainsi que les Thésaurus Harmonisés et les aides à la saisie.

L'après-midi a débuté avec l'intervention du Dr Jean-Jacques ORMIERES de l'Association MOTS (Médecin-Organisation-Travail-Santé), qui a discuté des problématiques spécifiques de santé des soignants, notamment le risque d'épuisement professionnel, les problèmes spécifiques de santé, le recours tardif aux soins, et les difficultés à reconnaître et à demander de l'aide en cas de souffrance. Il a proposé des solutions telles que le « aller vers », la pair-aidance, et l'appui du collectif.

Yann BRIAND de l'ANS (Agence du Numérique en Santé) a ensuite poursuivi la journée en présentant la CIM-11, la nouvelle version de la Classification Internationale des Maladies, soulignant ses avancées par rapport à la CIM-10 et son intégration technologique améliorée. Sa forme matricielle permet une représentation plus fine des conditions cliniques complexes en combinant plusieurs notions pour ajouter des détails supplémentaires (complications associées, localisation anatomique..).

Pour clore la journée, Anne-Sophie LOICQ de Présanse a passé en revue les dernières jurisprudences pertinentes à connaître pour les médecins du travail des SPSTI.

Malgré le format virtuel, les échanges après chaque intervention ont permis aux participants de poser des questions, de partager leurs expériences, et de discuter des défis communs.

Les diaporamas des différentes interventions ainsi que le replay complet de l'événement sont désormais disponibles en ligne sur le site Internet de Présanse.

Pour consulter les supports de présentation de la Journée Médecins-Relais 2024 et son replay : <https://bit.ly/45SDAax> ■



Journée d'Information
Médecins-Relais

Mercredi 26 juin 2024
10h00-16h30